
Compte-rendu du CDAS du 1er juillet 2022

En introduction, SOLIDAIRES lit une déclaration liminaire (jointe à ce compte-rendu). En réponse, la 

présidente Madame Delaunay dit comprendre les inquiétudes, rester très attentive à l’action sociale et 

partager nos revendications.

Réforme en cours de l’action sociale

Attention, sujet complexe et sensible ! Le projet n’est pas complètement abouti, mais les grandes lignes

en sont tracées. Cette réforme, dont le point de départ est l’audit de Madame Waltersky, est en réflexion

depuis 2019. Le tout avance doucement mais sûrement, ce qui n’est pas pour nous rassurer car nombre 

des évolutions en cours ne constituent pas pour nous un progrès ! Ca sent plutôt l’usine à gaz...

Un point sur ce sujet sera fait à chaque séance en CDAS. Nous restons mobilisés et vigilants ! 

Quelques nouvelles des résidences EPAF , victimes de cette réforme: cession d’une partie du parc;  

reprise, quand c’est possible, par un opérateur de tourisme social; programme de rénovation pour les 

résidences conservées. Une enquête est en cours pour “faire évoluer l’offre”. 

Pour mémoire : les résidences EPAF maintenues à ce jour: 

Agay , Prémanon, Gérardmer, La Baule, La Saline (à la Réunion), Vendres (en partenariat avec la 

Justice).

Informations pratiques

Les différentes prérogatives de l’Action Sociale (notamment les aides) sont souvent mal connues, un 

petit rappel s’impose donc ! 

Nous vous invitons notamment à vous rendre sur le Portail de l’Action Sociale via Ulysse 

En cliquant sur les différents onglets du portail, vous pourrez accéder aux actions sociales du 

département en le sélectionnant sur la carte de France.



A noter également , l’existence de la Coop des Finances, qui n’est souvent connue que des Parisiens . 

Pour en savoir plus: 

h�ps://www.coopminefi.fr 

Même si ce site s’adresse essentiellement à nos collègues des bureaux centraux, vous pouvez y adhérer 

et profiter de certains avantages comme des réductions importantes sur les parfums.

Départ de l’Assistante sociale Mme Seclier

Valérie Seclier, assistante sociale dans le département  depuis 15 ans, quitte le Bas-Rhin pour exercer 

ses fonctions dans le Haut-Rhin. L’émotion est vive dans l’assemblée. 

Mme Delaunay, Monsieur Daas, et toutes les personnes présentes remercient chaleureusement Valérie 

pour son implication et son dévouement. 

Valérie Seclier fait un rapide résumé des actions qui ont pu être mises en place et celles encore à venir. 

Elle remercie tout le monde pour la bonne ambiance de travail et l’étroite collaboration des différents 

acteurs tout au long de ces années.

En attendant son remplacement (certainement pas avant octobre… ) une nouvelle organisation sera 

mise en place pour assurer le service pendant la période transitoire : il sera principalement assuré par 

Marceau Gerval, assistant social.

La conseillère technique régionale de service social, Mme Sylvie Chazal  quitte également le 

département : la personne ammenée à lui succéder n’est pas encore connue.

Calendrier des prochains évènements 2022 : 
Ces actions ont été validées lors du groupe de travail (GT) du 10 juin 2022.



➢ voyage en Bavière du 7 au 9/10 ==> plus de retraités que d’actifs inscrits 

➢ une sortie Legoland, prévue le 30/10

➢ une soirée bowling àu parc de l’Orangerie à Strasbourg, le 5/11

➢ Fête de Noël le 27/11

➢ Marché de Noël à Heidelberg les 3 et 4/12

➢ marché de Noël à Coblence les 17 et 18/12

Rappel: la date limite pour la commande des cadeaux de Noël de vos petits est le 

15 juillet

Un prochain GT aura lieu en septembre 2022 pour la mise en place des actions 2023,

Point sur la restauration

➢ Sélestat:  

Résumé des épisodes précédents : suite à la fermeture de la cantine dans les locaux du CFP, une 

convention a été signée avec le lycée Schweisguth, avec toutes les complications que cela entraîne:   

horaires contraints, fermeture pendant les congés scolaires, etc… 

Cette solution ne satisfait donc pas une partie des collègues, qui souhaiteraient l’octroi de tickets- 

restaurant (TR). 

Afin d’avancer sur ce sujet , un sondage a été fait auprès des agents du CFP de Sélestat. Les résultats 

nous sont exposés en séance. 

Conclusion: les avis sont partagés (sinon ce n’est pas drôle… ) :

49 personnes ont répondu au sondage. 24 collègues ont indiqué déjeuner au lycée, dont 11 

occasionnellement. 25 n’y mangent jamais. 

La présidente du CDAS nous expose donc une solution qui pourrait satisfaire le plus grand nombre, et 

demande aux organisations syndicales (OS) de se prononcer sur sa mise en oeuvre:

la dénonciation de la convention avec la cantine du lycée, l’octroi de TR pour tous, et la possibilité de 

continuer à manger au réféctoire du lycée, mais au tarif plein de 8€ au lieu de 5. (dans ce cas précis, le 

delta de 3€ serait compensé par les TR reçus, non utilisables au lycée mais acceptés par de nombreuses 

enseignes pour des courses alimentaires)

Les OS, après avoir demandé une suspension de séance pour en discuter ensemble et porter une 

position commune , ont donné leur accord pour cette solution qui va dans l’intérêt de la majorité des 

agents. A noter cependant que proposition ne vaut pas acceptation par le Secrétariat Général . A suivre 

donc. 

Il est également précisé qu’un espace de convivialité/cafétéria sera aménagé au CFP de Sélestat. Il sera 

doté de mobilier, de deux frigos, deux micro-ondes, de vaisselle, bouilloire et cafetière. 



➢ Restaurant administratif de la Région:   Une OS demande à connaitre la grille tarifaire des 

restaurants. Ces données ne sont pas communicables. Il s’agit de contrats négociés entre deux 

parties et  légalement il n’est pas permis de les diffuser. 

➢ Restaurant de la Préfecture :      il est rappelé qu’il ne sera plus possible d’y manger pour moins de

2,50€. Cela est considéré comme un avantage en nature par l’URSSAF. 

➢ Restaurants administratifs de Strasbourg Neudorf et de Saverne  : les conventions sont en cours 

de renouvellement.

➢ Et quid des équipements de la cuisine du CFP de Schiltigheim   (dont les derniers agents quittent 

définitivement le bâtiment au 31/8/22)? 

 Un frigo part à Haguenau, l’autre à Sélestat. Un micro-onde sera envoyé à la Trésorerie   

Strasbourg Eurométropole. 

Questions diverses 

Retour sur la journée de sensibilisation proposée par l’Action Sociale , en partenariat avec la Ligue 

contre le Cancer , et intitulée : “Comment accompagner un(e) collaborateur/trice malade pour faciliet 

son retour à l’emploi?” 

La mise à l’ordre du jour de ce point fait suite à une intervention de Solidaires lors du CHSCT du 28 

juin 2022. 

Pour nous cette formation, dont les premiers retours sont excellents, mériterait d’être promue et 

proposée à un maximum d’agents car nous sommes malheureusement tous confrontés, à un moment ou 

à un autre, à la maladie d’un(e) collègue sans savoir forcément comment réagir. 

Une première avancée sur le sujet : une e-formation devrait pouvoir être proposée, dans un premier 

temps, aux “managers”. 

Date prévisionnelle du prochain CDAS : 29 novembre 2022

Pour toute question sur ce CDAS, vous pouvez contacter les militants Solidaires qui y ont participé :

Lydia CATALANO, Cécile PYLYPIW, Patrick CAMBIEN, Candice VINCKEL


